

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

COMPETIRÁ IGNACIO LOYOLA POR EL PAN

El exgobernador del Partido Acción Nacional, Ignacio Loyola Vera, buscará la candidatura por el tercer distrito federal, afirmó Martín Arango, secretario general estatal del blanquiazul, quien indicó que se espera que, en los siguientes días, se incremente la afluencia de aspirantes. De acuerdo con Arango García, los aspirantes a los distritos federales deben registrarse ante el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, sin embargo, también pueden solicitar un permiso para inscribirse en el Comité Directivo Estatal. (DQ)

HIGUERA PRETENDE CANDIDATURA

Juan Pablo Higuera, quien se registró como precandidato al X Distrito local por el PAN, dijo que hasta el momento es el único, pero al interior del instituto político se habla de otro aspirante. Expresó que el registro para las precandidaturas cierra el 31 de enero, por lo que aún hay posibilidades que otros aspirantes muestren sus intereses. (ESSJR)

PRI

SE REGISTRARON 5 ASPIRANTES A DIPUTADOS FEDERALES POR EL PRI

Cinco aspirantes a la precandidatura del PRI a las diputaciones federales acudieron durante la mañana de este sábado a la sede estatal del PRI para presentar su registro. Y de esta manera iniciar precampañas en los distritos electorales. Se trata de Juan Vásquez por el distrito IV, Rosy Pacheco por el distrito III, Fernanda Martínez por el distrito V, Hugo Cabrera por distrito II y Rosa Olvera por el distrito I. Ellos acudieron a la sede estatal del PRI a presentar la documentación para obtener el registro como precandidatos. (DQ, N, AM, Q)

HUGO CABRERA SE REGISTRÓ COMO PRECANDIDATO DEL PRI A DIPUTADO FEDERAL

Hugo Cabrera, se registró como precandidato del PRI a diputado federal por el segundo distrito de Querétaro. En las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, acudió acompañado por Gustavo Nieto precandidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, para hacer su pre registro y participar en el proceso electoral del 2021. (N)

PRD

CONDENA RAQUEL RUIZ EVENTOS DE CAMPAÑA

La precandidata del PRD a la gubernatura del estado, Raquel Ruiz de Santiago, criticó a los aspirantes a cargos de elección popular que realizan reuniones a pesar de la pandemia y el escenario que ha señalado el Gobierno del Estado. "Habrà a quienes no les importe y de cualquier forma van a hacer reuniones porque no saben hacerlo de otra forma, a ellos les enseñaremos como se hace política este 2021". Afirmó que será respetuosa de las medidas de prevención que emitieron las autoridades del sector salud y que buscará otras formas de hacer llegar su mensaje y propuestas a la militancia. (DQ, N)

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

PVEM

PVEM POSTULA A AGNOLI GARCÍA PARA ENCABEZAR LA FÓRMULA A ALCALDÍA DE PEÑAMILLER

El dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo, hizo la postulación ante el Consejo Político Estatal a Agnoli García Rosales para que encabece la fórmula a la Presidencia Municipal de Peñamiller. Previo a la firma de postulación, Ricardo Astudillo aseguró que con Agnoli el Partido Verde emprende un proyecto ganador, incluyente, con rostro humano, que conoce su tierra, que está caminando por sus comunidades y localidades. (AM)

MORENA

RATIFICA LÍDER DE MORENA, CANDIDATURA DE CELIA MAYA

En medio de protestas, el Dirigente de Morena, Mario Delgado, ratificó a Celia Maya como precandidata a Gobernadora de Querétaro, y aseguró que quienes se Inconforman son “porristas” del PRI y PAN. El líder de Morena, aseguró en conferencia de prensa que las encuestas para elegir a los precandidatos de Morena, han sido utilizadas por sus adversarios para golpearlos políticamente. Incluso, dijo que todos los aspirantes a la Gubernatura conocieron las encuestas y estuvieron de acuerdo. (EUQ, AM)

MARIO DELGADO RESPALDA A CELIA MAYA; MILITANTES LE EXIGEN RESPUESTAS CON MANIFESTACIÓN

El presidente Nacional de Morena Mario Delgado dio su respaldo a Celia Maya como candidata a la gubernatura de Querétaro, asegurando que es la mejor posicionada y que por eso recibe la encomienda de representar aquí a su partido, donde las encuestas para elegir a candidatos fueron legales. Sin embargo, militantes del partido Morena al enterarse de la reunión del presidente nacional de su partido con la candidata Celia Maya, se manifestaron a las afueras de un restaurante ubicado en el centro de la ciudad, en donde llevarían a cabo una rueda de prensa. (N)

A QUERÉTARO LLEGARÁ LA 4T DE LA FIGURA DE CELIA MAYA: JUAN JOSÉ JIMENEZ

A Querétaro llegará la cuarta transformación (4T) de la figura de Celia Maya García, indicó Juan José Jiménez, ex aspirante a la gubernatura del estado por Morena. Lo anterior tras respaldar el resultado de la encuesta a favor de la exmagistrada como candidata al gobierno de Querétaro por Morena. El también exsenador de la República, apuntó que en la entidad en los últimos sexenios no ha ganado el candidato favorito y hay quien ha venido en la competencia desde atrás y ha volcado una elección “y eso vamos a hacer nosotros con Celia Maya, vamos a volcar esa elección en este proceso electoral”. (Q)

SE MANIFIESTAN MILITANTES DE MORENA EN VISITA DE PRESIDENTE NACIONAL

Militantes de Morena se manifestaron en la visita a Querétaro del presidente nacional del partido, Mario Delgado. Esto tras pronunciarse en contra de la opacidad en la encuesta que hizo el partido para elegir a Celia Maya como la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro. Por ello, exigen a la dirigencia nacional que escuche a la dirigencia estatal y a los militantes y transparente la encuesta. (DQ)

RSP

SE REGISTRA MIGUEL NAVA COMO PRECANDIDATO A GOBERNADOR POR EL PARTIDO RSP

Miguel Nava y Carlos Rentería se registraron como precandidatos a gobernador y presidente municipal de Querétaro respectivamente, por el Partido Redes Sociales Progresistas. Ante la Comisión Ejecutiva Estatal de dicho Partido se registraron como precandidatos para participar en el proceso electoral del 2021. (...) Miguel Nava

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

sostuvo que se trabajará para no defraudar la confianza de la población y que se escucharán todas las voces para que hagan eco ante un gobierno soberbio que intenta comprar las voluntades a través de programas. (...) Carlos Rentería, recalcó que no es momento de peleas y señalamientos, sino de ayudar a los comercios, emprendedores, constructores locales y a todos quienes se han visto afectados a causa de la pandemia. (DQ, N, EUQ, Q)

CARLOS RENTERÍA ARREMETE CONTRA MARCOS AGUILAR, 'QUE FUNCIONARIOS CORRUPTOS NO ANDEN LIBRES'

Es tiempo de ir contra los funcionarios corruptos como Marcos Aguilar, afirmó Carlos Rentería, precandidato del Partido Redes Sociales Progresistas en marco de su registro para la alcaldía capitalina. Esto tras asegurar que empleados que sólo seguían órdenes son quienes tienen un proceso abierto, y nunca los presidentes que 'deberían' conocer sobre grandes licitaciones o contratos. (DQ, ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MORENA TRIUNFARÁ CON CELIA, AUGURA DELGADO

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Mario Delgado, asistió a Querétaro para dar su espaldarazo a la candidata a la gubernatura, la ex magistrada Celia Maya García; esto durante quejas de militantes que externaron su rechazo a las encuestas que la posicionaron como candidata. (DQ, principal)

N: SIGUE LA ALERTA

La barrera de los 40 mil contagios por covid 19 fue rota ayer, al registrarse 585 nuevos casos para un acumulado de 40 mil 181. (N, principal)

AM: ACTUALIZAN PROTOCOLO DE INHUMACIÓN POR COVID-19

La SESEQ actualizó el protocolo para efectuar la inhumación como destino final de cadáveres de personas en atención a la COVID-19. (AM, principal)

EUQ: "CASOS DE ÚLTIMOS 3 DÍAS SUPERAN LOS DE UN MES"

Salud: van mil 960 contagios y 104 muertes a causa de Covid. Cifra, equiparable a la que se registró durante julio de 2020. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ESTE SÁBADO QUERÉTARO REGISTRÓ 39 FALLECIMIENTOS POR CORONAVIRUS

Querétaro, 39 personas fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 585 casos de COVID-19; se trata de 288 mujeres y 297 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 40 mil 181 casos de COVID-19; 50% son mujeres y 50% son hombres. Este sábado se dio de alta sanitaria a 445 pacientes, con lo que se tiene un registro de 35 mil 86 altas (87.3%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a mil 882 pacientes y 48 en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. (N)

14,650 VACUNAS CONTRA EL COVID-19 HAN LLEGADO QUERÉTARO

En Querétaro avanza la jornada de vacunación contra COVID-19 aplicada a todo el personal de salud que está al frente de la lucha contra la enfermedad. La distribución de las vacunas está coordinada por la SEDENA, la Secretaría de Marina, la Guardia Nacional y el Instituto de Salud para el Bienestar. Hasta el momento 14,650

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

vacunas han llegado al estado de Querétaro como parte de la inmunización prevista en la Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2, iniciada por el Gobierno de México a la población. (DQ)

EN OPERATIVO LA UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID-19 VERIFICÓ Y EFECTUÓ DIEZ SUSPENSIONES

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este viernes un operativo vespertino y nocturno y atendió llamadas ciudadanas al 9-1-1, en donde llevó a cabo tres suspensiones ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Querétaro suspendió un restaurante y tres taquerías, en Corregidora una lavandería, en El Marqués dos taquerías y un restaurante de hamburguesas, en San Juan del Río una frutería y una taquería, por incumplir con protocolos de prevención para la enfermedad COVID-19, por no contar con Aviso de Funcionamiento, trabajar fuera de horario y no mantener sana distancia. También se dispersaron siete fiestas o eventos: dos fiestas particulares, un partido de fútbol y gente en un puesto de tacos en el municipio de Querétaro, en El Marqués un tianguis, en Jalpan de Serra una reunión política, en Pinal de Amoles un funeral con 30 personas. (AM, N)

MUNICIPIOS

LA NUEVA RUTA ACERCÁNDOTE FAVORECE A DECENAS DE QUERETANOS

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, destacó que el objetivo del programa Acercándote es que, a través de los camiones de transporte escolar, que ahora no se usan, se haga una conexión de una a otra parada de transporte público. (N)

REALIZAN CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS ELECTRÓNICOS EN EL AUDITORIO JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ

Desde las 8 de la mañana y hasta las 5 de la tarde de este sábado, la Secretaría de Servicios Públicos municipales de Querétaro recibirá en el estacionamiento del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez los residuos electrónicos que lleven los ciudadanos, de manera que se aporte a reducir los riesgos de contaminación al medio ambiente y en los hogares de las familias; así lo dio a conocer la titular de la dependencia capitalina, Alejandra Haro. (N)

DISPONIBLES, 46% DE NICHOS MUNICIPALES

Alejandra Haro, titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, dijo que sólo se han vendido 450 nichos de los que se construyeron en el panteón de la ciudad. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

VACUNAN A PERSONAL DE LA CRUZ ROJA QUERÉTARO

Elementos de la Cruz Roja Mexicana en el Estado de Querétaro fueron vacunados durante los días 22 y 23 de enero del presente año como parte de la primera etapa del esquema de vacunación contra COVID 19. Esto ha sido posible a través de la SEDENA y SESEQ. Elementos pertenecientes al esquema operativo de la institución acudieron el viernes 22 de enero al hospital del ISSSTE, donde 38 paramédicos recibieron la primera dosis. Así mismo, los 49 restantes fueron recibidos el sábado en la 17ª. Zona Militar para recibir la primera dosis de la vacuna de Pfizer BioNTech. Andrés Juárez, Coordinador de Socorro de la Cruz Roja de Querétaro se mostró contento y agradecido porque su equipo haya recibido la primera dosis (AM, N)

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

ACUSAN INFLUYENTISMO EN VACUNACIÓN COVID

Trabajadores de atención al Covid-19 en el ISSSTE denunciaron que supuestamente algunos dirigentes sindicales y personales que no está en la primera línea de atención aprovecharon el cargo para recibir la dosis de la vacuna que se aplicó en las unidades médicas de estas instituciones. Personal de atención a Covid del hospital del ISSSTE en Querétaro señalaron que la dirigente del Sindicato Nacional Auténtico y Democrático de los Trabajadores del ISSSTE, Diana “M” junto con su comitiva recibió una de las primeras dosis que se aplicaron el pasado 18 de enero en el hospital del ISSSTE, en total fueron mil 214 vacunas. (DQ)

HOSPITALIZACIÓN REBASÓ 60% DE OCUPACIÓN

Esta semana los nuevos históricos en el alza de la pandemia representaron una constante, tanto en defunciones, contagios, activos y hospitalización, sin embargo, este viernes el indicador del promedio de los últimos 7 días en la ocupación de camas superó el 60%, lo que indica un crecimiento constante de la pandemia en la entidad. (N)

FOTO / NOTA VENTAS NO LLEGAN NI AL 10%, DICE RESTAURANTERO

Romualdo Argais pide a las autoridades estatales que permitan operar de manera regular a los restaurantes que cumplan con las normas sanitarias, pues el sector es uno de los más castigados y apenas logró captar ingresos para pagar su nómina. (EUQ)

IQT RELANZAN PROGRAMA PARA USO DE TAXIS DE COMBUSTIÓN HÍBRIDA

El IQT lanzó una segunda convocatoria para el “Programa de Bajo Carbono en el Transporte Público de la Modalidad de Taxi”. Apenas en diciembre de 2020 había emitido a través de La Sombra de Arteaga las reglas de operación y la primera convocatoria. Dicho programa tiene como finalidad la sustitución de vehículos inscritos en el Registro Público del Transporte por unidades con sistema de combustión híbrida o con conversión a gas. Lo que se busca, según se establece en el programa, es reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. En este sentido el programa abarcará los 18 municipios del Estado y estará vigente hasta el 31 de marzo de este año. (AM)

RINDEN HOMENAJE A ALUMNOS DEL IQT

Alumnos de la carrera de Arquitectura del IQT hicieron un homenaje a los estudiantes Jorge Alán Reyes y Juan Manuel Orozco, ex alumno del QIT, que fueron asesinados en Celaya mientras realizaban residencias y llamaron a las autoridades del estado de Guanajuato a esclarecer el crimen y garantizar la seguridad de la población. Realizaron un homenaje en el plantel norte, en el cual plantearon levantar la voz por el crimen, además de realizar el último pase de lista de Alán. (DQ)

Municipios

ALISTA CANIRAC PLAN DE APOYO AL SECTOR

Luego de la negativa del Comité Técnico de Salud a la iniciativa de ampliación de horarios y reapertura de restaurantes el día domingo, el presidente de la Canirac, Octavio Mata, informó que junto con el gobierno estatal se alista una campaña de reactivación económica. Mencionó que la propuesta presentada por el gremio solicitaba la ampliación de horario hasta las 22:00 horas de lunes a sábado, venta de alcohol en mesa el día sábado y apertura de los negocios para la venta solo de alimentos el domingo. (DQ)

DOMINGO 24 DE ENERO DE 2021

QUERÉTARO SE BENEFICIARÁ CON LA LLEGADA DE BIDEN

Para el presidente de la CANACINTRA, Jorge Riveneyra, la llegada de Joe Biden en los Estados Unidos, traerá una visión global de la cual Querétaro se beneficiará. Dijo que al igual que el país la entidad a través de sus sectores productivos mantiene una estrecha relación comercial como de atracción de inversiones. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Los simpatizantes de José Calzada se quedan con las ganas de verlo como candidato. Muchos, nos cuentan, se quedaron esperando el arribo del popular exgobernador José Calzada a la sede estatal del PRI para que se registrara como precandidato a diputado federal por el primer distrito, tal como lo aseguraron en días pasados en innumerables columnas políticas. Pero en cambio los tricolores anunciaron que llevan como precandidata única a dicha posición a Rosa Olvera Alavarado, mujer con una trayectoria desconocida que tendrá que enfrentar a Sonia Rocha Acosta, la actual diputada federal panista que buscará la reelección, pero que además lleva ya varios años haciendo “talacha política” en aquella zona del estado, lo que al parecer pone al tricolor en desventaja frente a Acción Nacional. Se caldean los ánimos en Morena. Ayer, nos cuentan, quedó en evidencia la profunda división que existe al interior de Morena, Las cosas, nos dicen, se calentaron de más cuando el dirigente nacional Mario Delgado dijo que “el gobernador había enviado a sus porristas”, luego de que un grupo de inconformes lanzó gritos en su contra. Parecería, nos cuentan, que difícilmente se va concretar una exitosa operación cicatriz, aunque por otro lado nos aseguran que el único ganador de la vista de Delgado a la capital del estado fue Juan José Jiménez, quien todo indica tomó delantera para una posible nominación como candidato a la presidencia municipal de Querétaro. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Al paso que vamos con la pandemia en México, no se preocupe, habrá suficientes vacunas y sobrarán camas con ventilador, lo que sí, aparte su cita en el crematorio y su pedacito en el panteón... porque se agotan. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES